



教育相談余話◎

2月



明日から二学期が始まるという夏休み最後の日、お母さんが小学一年生の子どもを連れて来た。『よく思ひ切って来てくれました。』夏休み中なら毎日来れたのに、今来られるというのは、よくよくのことでしょうね。』

『はい。わかついてもなかなか来れませんでした。やつと思いつて。今日来なければ、もう来る日がないような気がしまして……。』

実は、この子は『どもる』くせがあるので。言葉を話したしたのが二歳頃と、遅れて気にかかっていましたが、四歳頃からどもり

始めたと思います。一年生になつてもなおないので困っています。』

動物の絵を出して、『これは何ですか?』『イイ……イス、ササ……サル、ネコ……ネコとなる。』

言葉の初めに軽いひきつけがあること間をとる。

『どもりにしては軽いものです。ただ問題は、七歳だということです。三歳の子どもになら多く見られます。急ぐ時、どうしても伝えたい気持の強い時にどもったり、そつたりするものです。子どもの言葉の発達には幅があり、その頃ならさして気にする

どもる子ども

南国市教育相談所 高石文一



程のことはないのですが、この程のことを知らないと、お母さんが『またどもっている』と強く注意し、しかける時にはほどもらないものであります。三歳の子どもになら多く見られます。急ぐ時、どうしても伝えたい気持の強い時にどもったり、そつたりするものです。子どもの言葉の発達には幅があります。ここあたりにどもりの秘密があるようです。自分より弱い者にはほどもらない。強い者におどおどして、しりごみをしてどもるということ。

だから、子どもさんに対しては、お前はだめだとおさえつけられるようになります。おじょうずと認めていくよ

うにして自信をもたせていくようになります。五歳頃ならたいていこれでおなづります。七歳になるとなかなかむつかしくなりません。おもしろいことに

どちらも遺伝するものではありません。おもしろいことに、ど

もる子どもも犬や猫など動物に話しかける時はほどもらないものであります。こらあたりにどもりの秘密があるようです。自分より弱い者にはほどもらない。強い者におどおどして、しりごみをしてどもるということ。

だから、お母さんに対しても、お前はだめだとおさえつけられるようになります。おじょうずと認めていくよ

うにして自信をもたせていくようになります。五歳頃ならたいていこれでおなづります。七歳になるとなかなかむつかしくなりません。おもしろいことに

どちらも遺伝するものではありません。おもしろいことに、ど

もることはないとは言い切れませんが、小学生になるとまわ

りの状態が変つてくるので、自分

がどもることを意識します。その

ため、何かを言おうとするとき緊張

するのでどもります。どもるまい

と思つて、ますますどもることに

なります。

こうなれば、いつそのこと居直

が、小学校に入る頃になるとまわ

りの状態が変つてくるので、自分

がどもることを意識します。その

ため、何かを言おうとするとき緊張

するのでどもります。どもるまい

と思つて、ますますどもることに

なります。

行政は今、比江山の造成工事な

ど55年度のいろいろな事業の仕上

げの時期に入り、私たちを取りま

く環境は着々と変化しています。

中旬には、そろそろ『梅』もほ

ころびはじめ、待ちどうしかつた

『春』ももうすぐそこ!!

芭厚き祠めぐれる滝緑樹の
葉むらしづづく冬芽を抱く
結ばれし強き糸も繩也
腰せり逢い今は亡きひと
脇なる老のいたみもしなやかに
つむか小春日母の残年

前浜 沢田千恵子

南国歌壇

ワゴンセール華やぐ街に托鉢の
僧寂びさびと鍾ならしゆく
山峠を雪は覆ふも陽炎は
ハウスにゆれて日足のびゆく
もう五分朝寝の床をぬけきれず
訪問の親善土産に尾長鶴
立田 北村幸江

久礼田 田村恵美子

南国柳壇

爪切を貸せと課長もひまな午后
岡豊町 橋田井波

一つ増え 三島 井沢正子

南国俳壇

軒永柱風吹く方に曲りたる
日の障子影の障子や廊長し
除夜の鐘撞く刻を待つ焚火かな
煖脳のあれこれ 秋の蝶
トレンチコートは孤独な集団 高架下

海への烽

さきらきらと十一月

高石とき枝 (柿の実会)
大崎暢子 ()
公文第恵 ()
別役敏子 (大鎌俳句教室)
山崎光子 ()
森本 翔 ()
岡田昌子 (花桔俳句会)